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[健康报社记者]:全国人大会议开
幕的当天，潮州中心医院的一位医生
被患者家属纠结的 100 多人押着在医
院院内游行。近些年来，暴力伤人事
件频发，医患关系不断恶化，很多医生
陆续转行，也有很多医生说绝对不会
让自己的孩子学医了。对此您怎么
看？有没有什么好的解决办法？

[李斌]:这种行为非常恶劣，当地
正在依法处置。很多代表、委员都对
伤医事件表示了极大的愤慨。

我们要客观地、全面地来认识医
患关系问题。

我想说一组数据。2013年全国医
疗卫生机构的门诊量是 73 亿人次，比
上一年增长 6%;出院人数 1.91 亿人，
比上一年增长了 7.3%。2013 年统计
到的医疗纠纷是 7 万件左右。出现纠
纷的还是少数，这个比例大家都会

算。至于暴力伤医，这是严重的违法
犯罪行为，必须依法严惩。

为了维护好医疗秩序，确保医患
双方的合法权益，我想还是要从法治、
德治、机制等多方面综合治理。

医学不是万能的，不可能包治百
病，医生也不是神仙，也不可能时时、
处处、个个都能妙手回春，都能手到病
除，所以医患之间大家要互相理解。

要加强第三方的调解机制建设，
给解决纠纷建立一个绿色的通道，同
时要大力推广医疗责任保险。两个车
撞一块儿了，可能头些年两个司机还
互相在那儿打，现在还有吗？很快就
能够通过机制解决这个矛盾了，而且
解决得很好。2013年国家独立的医疗
纠纷人民调解委员会一共受理案件
5.3 万件，调解成功率达到 88%，这个
机制还是挺管用的。

国家卫生计生委主任李斌，6 日下
午在记者会上回答有关“中国什么时候
实施全面放开‘二孩’政策”的提问时表
示，目前没有时间表。

她透露，十八届三中全会实施“单独二
孩”决策部署以来，各地正在按照总体稳
定、城乡统筹、分类指导、协调发展的原则，
积极做好调整完善生育政策工作，目前已

有8省份依法启动实施“单独二孩”政策。
她强调，我们国家人口众多这一基

本国情并没有改变。“政策可以调整，国
策不能动摇。”

卫计委：全面放开“二孩”没有时间表

农业部长：我吃转基因豆油

农村土地流转，不能搞“大跃进”
韩长赋说，农村土地流转不能搞“大跃进”，要

有序地引导流转，合理地实现它的规模。如果求急
求大，可能欲速则不达。

“现在有一些地方下指标、定任务、赶进度，每
年要流转多少，要提高多大比例，为了实现这个目
标，就强迫命令，靠行政推动，所以农民不高兴，也
带来一些地方的矛盾，甚至不稳定。”韩长赋说，土
地流转中不能搞强迫命令，要有序流转。

韩长赋表示，所谓有序流转就是依法、自愿、有
偿，这其中最主要的是要保障农民的权益。因为地
是农民的，是承包农户的，流转不流转，什么价格流
转，流转多少时间应该由农民说了算，流转的主体
是农民，不是干部，这一点是必须明确的。

医生被患者家属押着“游街”
医生说绝不会让自己孩子学医

卫计委主任李斌：
医生不是神仙，医患间要相互理解

十二届全国人大二
次会议新闻中心于3
月 6 日 16 时在梅地
亚中心多功能厅举
行记者会，国家卫生
和计划生育委员会
主任李斌就“卫生计
生事业改革发展”的
相关问题回答中外
记者的提问。

农业部长也吃转基因原料加工食品
“我也吃转基因原料加工食品。”农业部部长

韩长赋6日回答记者提问时说。
韩长赋是在当日举行的十二届全国人大二次

会议新闻发布会上，回答记者关于是否自己也吃转
基因食品的问题时作上述表示的。

韩长赋还表示，他所指的转基因原料加工食品
主要是由进口转基因大豆制作的食用油。我们国
家的豆油主要是用进口大豆制作的，进口大豆主要
是转基因大豆。但是进口的转基因大豆都经过了
生产国安全试验，也经过了我们的生产安全试验。

吃鸡是安全的，不会感染禽流感
韩长赋说，吃鸡不会感染禽流感。他说，农业

部拟对种禽场以及收购加工禽肉的龙头企业出台
扶持政策，他同时呼吁媒体多做科普宣传，告知人
们不要“谈禽变色”。

“作为农业部长，我可以负责任地说，吃鸡是安
全的。”韩长赋说，到目前为止，在全国还没有发现
一例家禽 H7N9 流感疫情；还没有检测到养鸡场里
有这个病毒；各方面研究确定，70 摄氏度高温就可
以杀死这个病毒，只要加工时烹调透，鸡肉是不会
带病毒的。

韩长赋说，中国有句老话，无鸡不成席，鸡是老
百姓离不开的食品。只要是通过正常渠道购买、经
过检疫合格的禽肉都是安全的，可以放心食用。

据新华社、央视


